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本报长三角新闻中心主编 总第 **)期

! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）浙江
省经信委和浙江省统计局日前联
合发布“!"#$年浙江省能源与利用
状况白皮书”。去年，浙江省单位
%&'能耗比上年下降 ()#*，单位
能源利用效率上升至全国第三位，

仅次于北京市和广东省。
浙江是经济大省却是能源小

省，+,*的能源依靠外省进口。近
年来，浙江不断提高利用能源率，
将节能降耗作为经济发展的重要
措施之一。统计显示，在占全省能

源消费总量 -.*以上的工业领域，
重点监测的 (! 种高能耗产品中，
!# 种产品单位能耗下降，#/ 种产
品的单位能耗处国内领先水平。

“随着浙江万元 %&'能耗持
续下降，节能空间进一步缩小。”

浙江省经信委副主任蔡刚表示，重
点用能行业相当部分企业能耗水
平已达到国家或国际先进水平，继
续提升将越来越难。加之居民生活
能耗需求快速增长，“十二五”期间
浙江节能降耗任务依然十分艰巨。

浙江能源利用效率全国第三
单位GDP能耗降逾3%

造价低 速度快 容量大
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! ! ! !本报讯 （记者 梅
璎迪）杭州海关近日公
布数据显示，!.#!年前
0个月浙江省实现外贸
进出口总值 !./#)0亿美
元，同比增长 .)0*。

海关统计数据显
示，浙江省家电、家具、
灯具等中端制造业产品
出口表现相对较好。在
主要出口市场方面，对
美国、东盟和俄罗斯增
长较快。作为浙江省外
贸进出口“主力军”的民
营企业，今年前 0个月实
现进出口 ##11)-亿美元，
同比增长 1)#*，占了全省
进出口总值的 1,*。
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）今年年
底前江苏将完成 !1..个居家养老
服务中心和 (..个农村老年关爱之
家建设，并实现每千名老人拥有 !/

张床位的目标。
目前江苏省建有各类养老服务

机构 !#-!家。全省已建养老床位
(!万多张，平均每千名老人拥有床
位数 !(张。

江苏

建居家养老中心

! ! ! !本报讯 2记者 梅璎迪3 第二届
中国海洋经济投资洽谈会于 + 月
$1日至 $-日在宁波举行。
本届海洽会将第二届中国海洽

会、第八届中国海洋论坛和首届中
国4南方3国际海产品博览会整合为一
体。现场签约了一批科技含量高、市
场前景好、体现海洋经济特色的高端
产业项目，总投资超过 $!""亿元。

举办第二届海洽会

宁波

! ! ! !本报讯 （记者 梅璎迪）!"$!
江苏大丰（上海）招才引智推介会 +

月 $/日在沪举行。会上集中签约了
$1个政产学研全面合作项目、$,个
企业研发项目、$!" 个人才招引项
目和 $"个校地人才、科技创新全面
合作项目。

大丰

在沪招才引智

!! ! !本报讯（记者 梅璎迪）日前，
江苏省内首条有轨电车———苏
州高新区有轨电车 $ 号线正式
开工。与此同时，江苏多个城市
正规划建设有轨电车。

苏州有6条线路
据介绍，苏州高新区有轨电

车线网规划共设 , 条线路，总长
约 0" 公里。此次开工的 $ 号线
投资全长 $0 公里，总投资 ($ 亿
元，规划设有 !! 个站点，初期将
先建设 $" 个站点。建成后有轨
电车 $ 号线将与轨道交通 $ 号
线、轨道交通 ( 号线等轨道交通
网络以及常规公交，共同组成
苏州城西多层次多模式的公共
交通网络。

“和普通公交车相比，有轨电
车速度更快，最高运行速度可达
-"公里。容量更大，运量可达 (""

人5车。”苏州高新区建设局副局长
毛伟说，和轻轨相比成本更低，有
轨电车的工程建设周期缩短近一
半。此外，有轨电车的造价也更
低，每公里 #),亿元的投资大约是
轻轨的 #5/左右。

据了解，目前苏州高新区小
汽车的分担率超过 !.!，公交分
担率还不到 #.*。随着城市化进
程的加快，交通高峰时期拥堵状
况日趋严重。而有轨电车的快速、
高效、准点、顺畅、环保等多项优
势，是其他公共交通所不具备的。

目前，全球已有 1. 多个国
家、/..多个城市都在运营现代有

轨电车。而江苏包括南京在内的
多个城市也正展开有轨电车建设
的前期规划。

南京电车可能无“辫”
其中，规划中的南京首条有

轨电车线路全长 -),1公里，主要
沿江东中路、江东南路、红河路布
置。江东中路、江东南路采用道路
路中敷设方案，平均行驶速度为
(.公里5小时，正线共设 #(座站
台。据悉，南京有轨电车可能是有
轨无辫，是全国首条非接触供电
的电车。根据调查，+(*的南京市
民支持建设有轨电车。
不过也有专家提醒，对于人口

密度小，交通压力不大的中小城
市，没必要一窝蜂上马有轨电车。


